

### Santa Cruz de Mudela

De Asistencia Social

Patrocinada por el Socorro Rojo Internacional, se ha abierto en esta población un establecimiento de asistencia social, en el que atienden todas las necesidades de los evacuados que han sido arrojados de sus hogares por la barbarie fascista.

El día 6 de los corrientes, se hizo el ingreso de sesenta personas, niños, mujeres y ancianos, en dicho establecimiento, procediéndose a trasladarlos al balneario "Cervantes", donde se les vistió y bañó, atendiendo a todas las necesidades de su aseo personal. Después pasaron al balneario "El Salobal" en cuyo comedor se les sirvió una abundante comida, que más fué un abrazo fraternal entre los desgraciados y los asistentes.

La evacuada Angélica Alendro Valverde, hermana política del capitán Jiménez, expresa su deseo de que se publique para que puedan saberlo su hermano y su compañero Antonio Alendro Arquez, que en este acto colaboró sirviendo la mesa a sus compañeros de desgracia.

El camarada Mañas, representante en este acto del Socorro Rojo Internacional y del Consejo Municipal, dirigió a los comensales palabras de fraternidad, de ánimo y de perseverancia en sus ideas liberales y antifascistas.

Después, encontrándose entre los comensales los camaradas José Marín y Andrés Galán, que sirven un tren blindado en la línea de Goya, del frente de Madrid y que pasan unos días descansando entre nosotros, hicieron uso de la palabra.

El camarada Marín dijo que cualquiera que llegará de momento creería asistía a un banquete de los que celebraba la antigua burguesía, cuando éste era un acto de solidaridad humana, haciendo un canto al valor del Ejército popular que conseguirá la victoria, asegurando que si ha habido malos paños dados por él debido a la existencia entre sus filas, de traidores.

Recitó una poesía pintando el contraste del amor entre las clases sociales, dedicada al corresponsal de AVANCE, allí presente.

Galán dijo a los evacuados que se encuentran como podrían encontrarse sus familias que viven en este pueblo y que recibirán la obra de caridad que se les ofrecía, no como aquella caridad cristiana de que tanto han hecho gala los sanguinarios enemigos de la humanidad.

La camarada Josefa Fernández, evacuó con lágrimas en los ojos la memoria de su hermano muerto en el frente, destacando después la labor humanitaria del S. R. I.

La camarada Paz Dotor, exalta la necesidad del amor entre las organizaciones políticas sociales antifascistas, iniciando la entonación de la Internacional que se cantó por todos los asistentes.

Por último el camarada José Miguel Roldán, corresponsal de AVANCE, pronunció breves palabras, diciendo a los evacuados que aquel acto no debían agradecerlo a nadie, porque en la justicia y el deber no caben agradecimientos, instando a los camaradas Galán y Marín, que llevasen la noticia al frente de que la España consciente no deja morir abandonados a los padres, compañeros e hijos de los que la defienden.

Después, los evacuados, aunque tristes, satisfechos, retornaron al pueblo para efectuar en ingreso en el Hogar de Asistencia Social, creado.

Consejo Municipal.—Sesión ordinaria

El día 5 de los corrientes, tuvo lugar la sesión ordinaria correspondiente, celebrada por este Consejo municipal.

Preside el camarada alcalde, Anrilo Uquija y asisten los Consejeros

Serrano, Corrales, Latorre, Soriano, Mañas, González, C. López, Gavilán, Tirado, Bravo, Fernández y Gracia.

Leída el acta de la anterior, es aprobada con una observación hecha por el camarada Corrales.

Se presenta la dimisión de los cargos de primer teniente Alcalde y segundo regidor síndico que posee la minoría comunista.

Con este motivo surge un larguísimo debate en el que intervienen todos los Consejeros, invitando los demás minorías para que ceda en su actitud la comunista. Esta pide se le deje de liberar y en vista de ello y de lo avanzado de la hora, se suspende la sesión hasta las quince.

Reanudada la sesión y en vista de las condiciones que impone la minoría comunista al retirar sus dimisiones, el Consejo acuerda admitirlas, pasando a la elección secreta de los cargos que se dejan.

Son elegidos, para primer teniente de Alcalde, el camarada Ramón Fernández, socialista y para regidor síndico el camarada Valentín Tirado de la C. N. T.

Se presenta un escrito suscrito por el Concejero Latorre, solicitando de la Alcaldía se informe sobre el paradero del capital incautado en el Sindicato Agrícola que existía en la localidad, prometiendo la presidencia aportar cuantos datos se puedan recoger sobre el asunto.

Y le mira la sesión a las diez y nueve y treinta, después de atenderse adecuadamente una larga lista de ruegos, preguntas y proposiciones, referentes a la administración local y en la que intervienen todos los Concejeros.

Futbol y Cine

La tarde del domingo seis, tuvo lugar un encuentro de futbol, entre los equipos "Junventud Socialista", de Valdepeñas y "Once Rojo" local, resolviéndose la liza con la anotación a favor de los nuestros, cuatro tantos contra dos, que consiguieron los de Valdepeñas.

El S. R. I. obtuvo beneficios de poca monta en este acto.

Por la noche fué otra cosa. Con un lleno formidable se proyectó en el Teatro Popular la película titulada "los bomberos" y "El ginete relámpago".—C.

### Alcázar

El acontecimiento teatral de esta noche

Hoy debuta en el Teatro Moderno la formidable compañía de variedades "Multicolor" que hace pocas semanas realizó una tournée por la provincia y que la disposición gubernativa referente a la incorporación de la quinta del 31, impidió se presentase ante nuestro público por estar comprendido en este llamamiento varios números de este elenco artístico.

El conjunto "Multicolor" viene renovado y es tal la transformación hecha en él con la incorporación de varios elementos, que se puede asegurar ha ganado un cincuenta por ciento. Figuran de los artistas anteriores, Pili Carbonell, Plasencia y Navarro, Terecita Martín, Ráfala y Adelina Nájera y se han incorporado Coralillo de Granada, excelente canzonetista y el Trío Ferrer, acóbratas por excelencia.

Al frente de la compañía va el amigo Francisco Langa.

Un "botones" de tres metros de alto, recorre las calles de la localidad con gran regocijo de chicos y grandes.

Este espectáculo es presentado por la Federación Cultural Deportiva Obrera de Ciudad Real.

¡Salud y "salsilla", Ráfala!

A. D.

### Puertollano

Vida Municipal

El Consejo Municipal, celebró sesión extraordinaria el día 5 del actual para, con urgencia, tratar del siguiente orden del día:

1.º Tratar del asunto del abastecimiento del pan para esta población en relación con el orden público, y

2.º Tratar del pago de la patente o subsidio industrial de los que tienen los puestos en la Plaza de Abastos.

Asistieron los camaradas alcalde, Rodríguez Barrera y los Consejeros, Trapero, Meneses, Moreno, Collado, Muñoz, Menjibar, Martín, Vallejo, Bonales y González.

El alcalde, hizo saber a los consejeros del Consejo, que el asunto del pan se estaba agudizando, que tenía noticias del envío de cuarenta vagones de trigo, pero que no llegan y de ahí la escasez del pan en estos días.

Se trató del asunto del orden público, relacionado con el público que forma cola en los despachos del pan, acordándose reprimir los desmanes del público que no se hace cargo de las actuales circunstancias de las causas que motivan la escasez del pan y al efecto se acordó también tirar un manifiesto al vecindario y que se sancione al que falte.

Trapero, de la C. N. T., propuso que no se sancionara al público y que las organizaciones sindicales aconsejaran prudencia al público.

Collado, de I. R., intervino para decir que las organizaciones obreras han mandado al Consejo a sus representantes y si no tienen autoridad, ¿qué hacemos aquí?

El camarada Meneses, (socialista), relacionado con la corrección pública, dijo, que no han venido al Consejo por una Dictadura, ni por corrillos de los antiguos casinos burgueses como lo hacían antes, aquí nos ha traído el pueblo y por tanto, hay que aplicar la autoridad, de la Justicia Social, una vara, para todos, y el que la haga que la pague.

En el asunto relacionado con los vendedores de artículos alimenticios en el Mercado de Abastos, informó el camarada Urzúa, interventor de Fondos Municipales, sobre los derechos del Consejo para con estos comerciantes e intervinieron la Presidencia, Martín, Trapero y González, acordándose que de de primero de julio próximo se termine de vender artículos alimenticios en el Mercado de Abastos, propios para el Comercio de la ciudad.

Y se levantó la sesión, la cual estuvo más concurrida de público, que interesa por la vida Municipal.

El Comercio controlado

Convocado por el Sindicato Provincial de Dependientes de Comercio, Sesión de Puertollano, se ha celebrado una numerosa reunión en la casa del Pueblo, asistiendo la mayoría del Comercio local patronos de más o menos importancia.

Presidió el acto el camarada Peña, el cual, en observancia de las normas establecidas por la U. G. T. propuso a los representantes del Comercio la conveniencia para la defensa del mismo, de establecer el control de Comercio, en evitación de ser colectivizados por otros elementos, y seguir las normas del Gobierno de la República.

Se discutió ampliamente, sobre la conveniencia e inconveniencia del control y la colectivización en las actuales circunstancias.

Por último, en la reunión que prevaleció la cordialidad y entusiasmo por la táctica de la U. G. T. y la adhesión al Gobierno, se acordó y acto seguido fué nombrado un Sub Comité para el que fueron nombrados los compañeros Fernando Guzmán,

### Daimiel

Asamblea general de la F. C. D. O.

Hace unos días celebró Asamblea general la Federación Cultural Deportiva Obrera de esta localidad presidiendo el responsable máximo de la misma, José Medina quien dirigió la palabra a los afiliados exhortándolos a que todos trabajen por el engrandecimiento de la F. C. D. O., que es hacerlo por el deporte proletario.

El camarada Cañadillas hace uso de la palabra para exponer la labor realizada por la F. C. D. O., ocupándose de la construcción del campo de deportes del Carmen; recrimina a los afiliados que han dejado de asistir a las distintas clases de dibujo, música, etc. etc., cuando han observado éstos que allí se tomaban las cosas en serio y termina pidiendo a todos su esfuerzo para hacer de esta institución la palanca donde se forjeen las futuras generaciones.

El compañero Enrique García Rayo, presenta la dimisión de secretario deportivo, por sus muchas ocupaciones, nombrándose al camarada Soler por unanimidad, en quien reconoce toda la Asamblea sus verdaderas cualidades deportivas para llevar a buen término la nave del equipo futbolístico del club rojo.

El presidente termina dando un viva a la F. C. D. O. que es coreado por todos los asistentes a la reunión.

El partido del próximo domingo

Existe gran expectación ante el anuncio del encuentro futbolístico que se celebrará el próximo domingo entre la F. C. D. O. de esta localidad contra el de la capital.

El "team" forastero estará integrado por elementos que cuenta entre nuestros aficionados con grandes simpatías.—C.

### Comité L. de Refugiados

Relación de Centros y dependencias que contribuyen mensualmente al sostenimiento de este Comité:

Obras Públicas (Jefatura), Obras Públicas (talleres), Jefatura de Industrias, Jefatura de Minas, Delegación del Trabajo, Reforma Agraria, Guardia Nacional Republicana, empleados de Telégrafos, empleados de Teléfonos, empleados de Correos, empleados de Cartería, Consejo Municipal, Diputación Provincial, Banco de España, Banco Central, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito, empleados P. M. Moreno, empleados de Banca Ramos, empleados Morales, Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, Inspección de Higiene, Escuela Normal de Maestros, Sindicato Banca y Bolsa, empleados ferroviarios, Delegación del Guadiana, Delegación de Hacienda, empleados de Clases Pasivas, Granja Agrícola, Prisión Provincial, Estadística.

presidente; José López, vicepresidente; Benedicto Arias, secretario; José Espinosa, vicesecretario, y Silverio Villaverde, Manuel Hernández y Luis Barba, vocales.

Al final del acto, la presidencia hizo saber el estado pecuario del compañero Antonio García, dependiente de Comercio, que se hallaba enfermo, que hizo una colecta que se elevó a 144'50 ptas., practicando con ello el elemento patronal mercantil, el consabido lema humanitario de "todos para uno y uno para todos."

S. R. I.—Un donativo

Procedente del sector de Pozoblanco, y a su paso por Puertollano, el camarada José Sánchez Delgado, cabo de la 25 Brigada, 4.º Batallón, 2.ª Compañía, ha hecho al responsable del S. R. I. un donativo de 25 pesetas para fines humanitarios.—C.

### Almodóvar del Campo

Debe irse cambiando todo

La retaguardia está perdiendo mucho tiempo. Estamos viviendo unos momentos que valen por centurias de otras épocas. La Historia ha llamado por segunda vez a nuestra raza para cumplir un alto destino histórico. Por segunda vez quizás, nuestro destino va a ser frustrado, con las terribles consecuencias de padecer durante muchos años las convulsiones propias del que no sabe cumplir aquello para que ha sido llamado. La causa, no dedícarse a toda marcha a educar las masas. Y esto es misión de los cuadros directivos de todas las organizaciones. Un gran medio para llevar a cabo esta labor es el teatro. ¿Por qué no abandonan los organizadores de funciones teatrales toda la carriña escénica que ha desfilado por nuestros escenarios y entran de lleno ofrecer al público las nuevas producciones que preparan a las masas para la comprensión de las nuevas tareas, de los nuevos problemas? Y más concretamente, ¿por qué nuestro organizadores de espectáculos no dan vida a las producciones del malogrado Federico García Lorca, rindiendo de este modo homenaje a la gran víctima de los asesinos internacionales?

Izquierda Republicana

Esta entidad ha celebrado sesión plenaria el día 28 del pasado y en ella acordó la siguiente Junta municipal: Presidente, Laudelino Tello Acero, (reelegido); vicepresidente, Fernando Arriaga; secretario, Pedro Marín Santer; tesorero, Adolfo Sandarrubias Guño; vicesecretario, Antonio Soriano; contador, Bautista Cerro Almodóvar; vocales, Virgilio Hervás Morales, José García Minguillón Lobo y Balbino García Viñas.

También acordó esta organización que el importe de la segunda representación de "Pipiola", el que asciende a 561'50 ptas., se invierta en víveres para el sufrido pueblo madrileño.

Por último estimó conveniente la creación de un sindicato agrícola, avalado por I. R., y en el que entrarán todos sus afiliados cuyas actividades sean las propias del campo.

### Juventudes Socialistas

Radio de Ciudad Real.—Por la presente se convoca a todos los afiliados para que asistan sin excusa de ninguna clase a la Asamblea que celebrará esta Juventud el próximo sábado día 12 de este a las 9 de la noche, en el salón de la Casa del Pueblo.

Con arreglo al Orden del Día, inserto a continuación de la siguiente nota.

Se advierte que aquél que deje de asistir sin justificarlo anteriormente será sancionado.

Ciudad Real, 10 de Junio 1937.

Por el Comité, El Secretariado.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º Informe del Secretario General.
- 4.º Tareas y trabajos a realizar.
- 5.º Congreso Provincial.
- 6.º Elección de cargos vacantes.
- 7.º Elección de Consejero Municipal.
- 8.º Altas.
- 9.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios